



Consejo Económico y Social

Distr. general
25 de noviembre de 2014
Español
Original: inglés

Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer

59º período de sesiones

9 a 20 de marzo de 2015

**Seguimiento de la Cuarta Conferencia Mundial sobre
la Mujer y del período extraordinario de sesiones de la
Asamblea General titulado “La mujer en el año 2000:
igualdad entre los géneros, desarrollo y paz para el
siglo XXI”**

Declaración presentada por el Center for Practice-Oriented Feminist Science, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social



Declaración

A continuación, sugerimos cómo acelerar el proceso de aplicación de los derechos humanos de la mujer, su empoderamiento y la igualdad de género.

La experiencia parece demostrar que las nuevas estrategias tardan en difundirse y darse a conocer mejor en la sociedad mundial, ya sea en el contexto de los organismos de las Naciones Unidas, las organizaciones internacionales o los grupos de donantes, aun cuando haya miles de beneficiados que llevan años diciendo que dichas estrategias funcionan de manera sostenible y a gran escala. Se trata de un serio desafío para la aplicación y consecución de la igualdad de género y el empoderamiento de la mujer.

Según la publicación del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia, *The Dynamics of Social Change: Towards the Abandonment of Female Genital Mutilation/Cutting in Five African Countries*, entre la amplia variedad de intervenciones y enfoques aplicados en Kenya, el examen ha permitido identificar un proyecto en el suroeste de Kenya (el proyecto Fulda-Mosocho) que ha generado importantes cambios en las actitudes hacia la violencia contra la mujer y también ha supuesto el abandono colectivo de la mutilación/ablación genital femenina en la zona de intervención.

El Jefe Superior de la región comunicó que el proyecto había logrado llevar la paz a las familias.

El estudio hace hincapié en que el enfoque centrado en valores ha sido un factor clave en el éxito sostenible del proyecto en toda la región de Kenya en la que se ha realizado el estudio.

En la división de Mosocho, una zona de unos 130.000 habitantes que contaba con una prevalencia de la práctica del 98% al inicio del proyecto, varios miles de familias están satisfechas con el cambio. Lo consideran un “nuevo crecimiento” en la cultura Kisii y ya disfrutaban de mejoras económicas en sus comunidades.

Los proveedores de financiación aún no han respondido a la demanda de este enfoque en las regiones próximas a la zona de la intervención, a saber, todas las regiones Kisii y masái.

Desde el descubrimiento del proyecto Fulda-Mosocho, tanto los hombres (especialmente los jefes, los ancianos de los clanes, los líderes religiosos, los profesores y los directores), como las mujeres de estas regiones, desean unidades de educación y formación que se basen en el enfoque centrado en valores en todos los campos y a todos los niveles.

La participación activa de los hombres en estos procesos ha demostrado ser un elemento fundamental en la aplicación fructífera de los derechos humanos de la mujer.

Estrategias como el enfoque centrado en valores contribuyen a dicho cambio a través de programas de educación y formación. Dicho enfoque, proporcionado por expertos altamente cualificados y formados en toda una región, beneficia a mujeres y hombres por igual.

Tal como demuestra el examen al cabo de 20 años de la Declaración y Plataforma de Acción de Beijing, el cambio de conducta necesario obviamente no se produce por sí solo, ya sea entre los hombres o las mujeres. Se requiere educación.

La innovadora estrategia del enfoque centrado en valores se presentó en el 51º período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, celebrado en 2007. La presentación se centró en la sólida base científica y la eficacia sostenible práctica de la estrategia.

El proyecto Fulda-Mosocho cuenta con la participación de una organización comunitaria keniana, una organización no gubernamental alemana y el Center for Practice-Oriented Feminist Science.

En Beijing, en varias ponencias y talleres, el Center for Practice-Oriented Feminist Science llamó la atención sobre el potencial del enfoque centrado en valores para la aplicación de la Declaración y Plataforma de Acción de Beijing con el lema “Transformación de la educación: educación para la transformación” extraído del Foro de Organizaciones No Gubernamentales sobre la Mujer, celebrado en Huairou (China) en 1995.

Es urgente que se desarrollen mecanismos, sistemas, enfoques y estrategias innovadores para la aplicación de la Declaración y Plataforma de Acción de Beijing y, una vez demostrada su eficacia, deben ponerse a disposición local tan pronto como sea posible.
